

Mit den wachsenden Aufgaben der Partei auf dem Gebiet der Politik, der Wirtschaft und Ideologie wächst auch die Bedeutung der Grundorganisationen. Von der ständigen Erhöhung der Wirksamkeit der Grundorganisationen und ihrer Aktivität an den Arbeitsplätzen hängt ab, wie breiteste Schichten der Bevölkerung in die Verwirklichung der Parteipolitik und "der täglichen Aufgaben einbezogen werden. In den Arbeitskollektiven festigt die Partei ihre Autorität. Dort lernt sie die Anschauungen der Menschen umfassend kennen, erklärt und verwirklicht sie ihre Politik durch das Vorbild und die Aktivität der Kommunisten.

Die erhöhte Kampfkraft und der wachsende Einfluß der Parteiorganisationen werden heute in allen Sphären des gesellschaftlichen Lebens deutlich. Die KPTsch vergißt in ihrer Arbeit nicht, daß in der schöpferischen Tätigkeit der Menschen, in ihrem Bewußtsein, ihrer politischen und Arbeitsaktivität der Sozialismus seine unerschöpfliche Kraft findet.

Die enge Verbindung der Partei mit den Werktätigen zeigt sich auch in öffentlichen Parteiversammlungen und in der aktiven Tätigkeit der Parteigruppen. In Produktionsberatungen der Gewerkschaftsorganisationen, technisch-ökonomischen Konferenzen, der Jugendbewegung „Reflektor mlad<sup>ch</sup>“ und in vielen anderen Beratungen an den Arbeitsplätzen und im täglichen Leben der Gesellschaft treten die Kommunisten aktiv auf. Ein wirksames Instrument der politischen Führung und Erziehung sind die unmittelbaren Beziehungen der Parteifunktionäre und politischen Mitarbeiter zu den Arbeitskollektiven, ihre Gespräche und Begegnungen am Arbeitsplatz.

Zur Erfüllung der Parteitagebeschlüsse entwickelt und vervollkommnet die KPTsch auch die Leitungstätigkeit der staatlichen und wirtschaftsleitenden Organe sowie die Wirksamkeit der gesellschaftlichen Organisationen. Es geht darum, alle Elemente des politischen Systems der Gesellschaft auf die Lösung der komplizierten Aufgaben und die Intensivierung der Wirtschaft zu orientieren. Die Partei verwirklicht ihre führende Rolle durch politische Methoden und Formen, durch ihre politisch-ideologische Tätigkeit und die Kaderarbeit. Die kritische Einschätzung und objektive Beurteilung der Arbeitsergebnisse in den einzelnen Bereichen des öffentlichen Lebens ermöglicht es, Schlußfolgerungen für die weitere Verbesserung der Tätigkeit der verantwortlichen Organe und Organisationen zu ziehen.

### **Junge befähigte Kader werden besonders gefördert**

Eine wichtige Position bei der Lösung unserer Aufgaben mißt die Partei der Kaderpolitik bei. Im Geiste der Parteitagebeschlüsse formen wir solche Parteikader, die bewußt für die gegenwärtigen und perspektivischen Ziele der Arbeiterklasse kämpfen. Der Schwerpunkt liegt in der Schulung der Mitglieder der gewählten Parteiorgane, des Aktivs und des Parteiapparates, in der Arbeit mit den Nomenklaturkadern der staatlichen Organe und gesellschaftlichen Organisationen.

Zu einem wirksamen Instrument wurde die regelmäßige Einschätzung der Kader. Wir haben heute viele opferbereite, junge Mitglieder und Funktionäre der Partei. Wir helfen ihnen, den Anforderungen gerecht zu werden. Der Parteitag stellte als grundlegendes Kriterium der politischen Reife, der fachlichen Ausbildung und der

Das Zentralkomitee der Partei erhöht die Anforderungen an die Arbeit mit Vorschlägen und Eingaben der Bevölkerung. Wir halten die Parteiorgane und -Organisationen sowie die Kommunisten in den staatlichen und wirtschaftsleitenden Organen dazu an, die Anregungen und kritischen Hinweise der Werktätigen sehr verantwortungsbewußt zu beachten, keine formale Erledigung zuzulassen, sondern konsequent die Hindernisse zu beseitigen, die die Menschen in ihrer Arbeit und schöpferischen Initiative aufhalten.

Das Sekretariat des ZK der KPTsch beschäftigt sich regelmäßig mit diesen Fragen. Systematisch arbeiten wir mit Briefen der Werktätigen und nutzen ihre Vorschläge und kritischen Bemerkungen. Sie ermöglichen uns, Mängel klarer zu sehen und schnell zu beseitigen.

organisatorischen Fähigkeiten die konkreten Ergebnisse zum Nutzen der Gesellschaft, des Sozialismus heraus.

In der gegenwärtigen Etappe wird die Bedeutung der Beschlüsse des XVI. Parteitages der KPTsch immer deutlicher. Die Voraussetzung für ihre Verwirklichung ist die Geschlossenheit unserer Partei, ihr enges Bündnis mit dem Volk, ist die feste Verankerung unseres Landes in der sozialistischen Staatengemeinschaft und die allseitige Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Bruderstaaten. Der Kampf um die Erfüllung der Parteitagebeschlüsse ist ein weiterer Schritt zur Errichtung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in unserem Lande, zur Stärkung des real existierenden Sozialismus und zu einer friedlichen Zukunft der Menschheit.